

Ceci fait partie de la série

1 & 2 Thessaloniens

De

Ted Paull

2 THESSALONICIENS

Suivez toujours le guide !

Introduction

Vous est-il jamais arrivé de donner de l'aide ou un conseil à quelqu'un, confiant que cette assistance suffirait pour résoudre son problème, et d'apprendre plus tard qu'elle ne suffisait pas, ou même qu'elle n'a rien changé du tout ? Ce genre d'expérience est vraiment frustrant et décourageant.

Paul pensait sûrement que la rédaction de la première lettre aux Thessaloniens — inspirée par Dieu — résoudrait les problèmes et les tentations de ces chrétiens. Ce ne fut pas le cas. De toute évidence, à peine quelques mois plus tard, certains de ces problèmes persistaient, et d'autres étaient apparus.

Que firent alors ces enseignants ? Se lavèrent-ils les mains d'une telle immaturité parmi les frères ? Ecrivirent-ils des lettres aux autres assemblées pour exposer les erreurs des Thessaloniens ? Stigmatisèrent-ils ces jeunes chrétiens à cause de l'erreur de certains, ou parce que quelques-uns cédaient devant la persécution ? Dirent-ils aux Thessaloniens de ne pass'inquiéter, de rester dans leur état d'immaturité ?

Rien de tout cela. Ils envoyèrent une deuxième lettre à ces frères en difficulté, pour les encourager, les conseiller, leur donner des explications et des avertissements. Paul, Silvain, et Timothée ne renoncèrent pas à enseigner ces jeunes chrétiens. Ce livre constitue une leçon sur le besoin de persévérer dans l'enseignement, dans l'encouragement, dans la communication avec d'autres même au milieu de troubles très anciens ou de problèmes tout nouveaux. Voici comment

nous devons aider les autres dans ces difficultés.

ETRE PRET A EXPLIQUER LA PAROLE DE DIEU

Nous avons tendance à croire que parce que nous avons dit une chose, tous ceux qui nous entourent l'ont forcément entendue, comprise, crue, et retenue. En plus, nous croyons qu'ils la mettront en pratique toujours. Ceci ne peut être vrai ; l'échec rôde à chaque étape de cette progression.

Les changements authentiques et permanents sont très difficiles pour la plupart des gens. Plusieurs facteurs retardent le changement : disposition, désir, connaissance, intellect, environnement familial et social, etc. A chaque pas entre l'écoute de l'instruction et sa mise en pratique, le processus de l'obéissance peut dérailler.

Par conséquent, il faut expliquer les principes bibliques, complètement et patiemment, jusqu'à ce que les gens en saisissent pleinement le sens. Il faut répondre à chaque question et contrer toute fausse idée sur un sujet donné. Les paroles que nous utilisons, notre manière de parler, les illustrations que nous donnons, et l'exemple que nous montrons dans notre vie, tout cela peut aider ou retarder le potentiel d'une personne à comprendre la volonté de Dieu.

Ceci est très important, car le salut des âmes est en jeu ! Paul dit au jeune prédicateur Timothée : "Veille sur toi-même et sur ton enseignement, avec persévérance. Car en agissant ainsi, tu sauveras et toi-même et ceux qui

t'écotent" (1 Tm 4.16). Timothée a dû se montrer prudent, consciencieux, et conséquent en aidant les gens avec le salut de leur âme.

En aidant les autres de cette manière, nous devons faire preuve de patience, nous assurant de leur compréhension et de leur engagement envers Dieu. Leurs paroles — leur vie — fourniront la preuve que le message est entré dans leur cœur.

ETRE PRET A REPETER UN CONSEIL

Même lorsque les gens acceptent et saisissent un concept, il peuvent l'oublier et donc ne pas le pratiquer. Il nous faudra peut-être répéter, sans doute plusieurs fois sur des semaines ou même des années, pour que l'enseignement puisse avoir son plus grand effet.

Jude dit aux chrétiens du premier siècle, qui avaient pourtant entendu les enseignements de Jésus et de ses apôtres : "Mais vous, bien-aimés, souvenez-vous des prédictions faites par les apôtres de notre Seigneur Jésus-Christ" (Jude 17). Pierre leur dit : "Je vous écris (...) afin que vous vous souveniez des prédictions des saints prophètes et du commandement du Seigneur et Sauveur (transmis) par vos apôtres" (2 P 3.1-2).

Aux chrétiens qui avaient déjà reçu un enseignement, on rappelait le contenu de cet enseignement : "Je n'éprouve aucun ennui à vous écrire les mêmes choses, et pour vous, c'est une sécurité" (Ph 3.1) ; "J'estime juste, aussi longtemps que je suis dans cette tente, de vous tenir en éveil par mes rappels" (2 P 1.13) ; "Voici déjà, bien-aimés, la seconde lettre que je vous écris. En toutes deux, je fais appel à des souvenirs, pour éveiller en vous une claire intelligence" (2 P 3.1).

Fallait-il répéter aux Thessaloniens la vérité sur l'avènement du Christ ? Fallait-il les encourager encore à travailler avec joie ? Leur fallait-il encore plus d'encouragement afin de rester fidèles dans la persécution ? La réponse à toutes ces questions est "oui". Cette lettre devait donc réitérer et expliquer les instructions de Dieu, qu'il vaut la peine de répéter !

Ne présumez jamais que les gens se souviennent de leçons présentées antérieurement, ni qu'ils connaissent et qu'ils croient les principes fondamentaux de la foi. Il est même possible qu'ils reçoivent des conseils contradictoires. Ne vous excusez jamais de répéter, encore et encore,

vos conseils pour la vie.

ETRE PRET A ENCOURAGER

Nous sommes tentés d'être inflexibles avec ceux qui ont du mal à apprendre et à mettre en pratique la volonté de Dieu. Nous les qualifions, littéralement ou par l'impression que nous donnons, d'irré récupérables. Ceci est plus un signe de notre manque de patience que de l'entêtement de ceux que nous essayons d'enseigner ou de conseiller.

Même si les résultats peuvent mettre des années à se manifester, nous devrions voir et encourager le potentiel maximum dans chaque élève et ami, comme font les deux lettres aux Thessaloniens adressées par ces enseignants à des jeunes chrétiens.

Un passage comme 2 Thessaloniens 3.4 peut s'exprimer par des déclarations telles que : "Nous savons que vous en êtes capables" ; "Nous sommes convaincus que vous pouvez persévérer" ; "Nous avons confiance que vous réussirez". Pour enseigner, pour encourager, pour être un ami, pour assister les gens à trouver la volonté de Dieu, il vaut mieux développer une relation d'encouragement. Notre but est de parler et d'agir d'une manière si encourageante que les gens reconnaîtront le potentiel que Dieu leur a donné, et qu'ils essaieront d'en être dignes, avec l'aide de Dieu.

CONCLUSION

Que penseriez-vous si vous receviez une lettre d'un apôtre, d'un frère en Christ connu pour ses encouragements ? Vous la liriez, plusieurs fois sans doute. Vous la garderiez sûrement, la mettant en lieu sûr. Vous vous efforceriez de suivre les conseils qu'elle contient.

Dans un sens, vous possédez plusieurs lettres de cette sorte. Deux d'entre elles furent écrites à des chrétiens de Thessalonique ; mais elles sont aussi très importantes pour vous. Elles ont été préservées pour que vous puissiez en bénéficier personnellement. Par elles, vous vous rendez compte que vous pouvez suivre Jésus continuellement, en toute circonstance. C'est là le message que ces enseignants voulaient faire passer aux chrétiens de Thessalonique — et c'est aussi leur message pour vous. Lisez ces messages de Dieu, puis lisez-les encore. Chérissez-les dans votre cœur et votre esprit. Souvenez-vous-en, suivez-les. Ils sont capables de sauver votre âme ! ♦